
juin 2024

Vos animateurs du Camp de jour :
Emmy Gagné, Édouard Poisson, Mélya Gagné,  
Anne-Sophie Dion et Stacy Larouche
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C’est avec un mélange d’émotions 
que je prends aujourd’hui la plume 
pour rendre hommage à un homme 
qui laissera sa marque sur notre 
municipalité. Après deux années de 
service dévoué en tant que directeur 
général, M. Dany Fillion-Villeneuve a, 
comme vous savez, tiré sa révérence 
en avril dernier. M. Fillion-Villeneuve 
a été bien plus qu’un administrateur 
pour notre communauté. Sa passion, 
son dévouement et son engagement 
ont contribué à façonner notre mu-
nicipalité et à la rendre plus forte et 
plus unie. Que ce soit par ses initia-
tives novatrices, sa grande dispo-
nibilité pour écouter et agir au nom 
de notre communauté, je lui suis 
infiniment reconnaissante pour tout 
ce qu’il a accompli au cours de son 
mandat. Bien sûr, je profite égale-
ment de cette missive pour lui sou-
haiter à nouveau le meilleur pour ses 
projets futurs. 

En ce moment de transition, nous 
sommes également ravis d’accueillir 

Mme Gabrielle Côté en tant que nou-
velle directrice générale. Détentrice 
d’un baccalauréat en administration-
gestion des ressources humaines 
ainsi qu’un certificat en coopération 
internationale et cumulant plus de 
10 ans d’expériences à la direc-
tion générale d’organisations, Mme 
Côté est également passionnée de 
développement des communautés. 
Désireuse de contribuer à une saine 
gestion ainsi qu’à la vitalité de notre 
municipalité, elle saura assurément, 
avec son expérience, son dynamis-
me et sa vision, poursuivre la voie 
tracée par son prédécesseur, tout en 
apportant sa propre touche à notre 
municipalité. Remplie d’optimisme 
et d’excitation pour l’avenir, j’offre 
une fois de plus mes sincères féli-
citations à Mme Côté et lui souhaite 
un franc succès dans ses nouvelles 
fonctions. 

Nous sommes heureux de pouvoir 
travailler avec elle, pour faire avan-
cer notre municipalité et ses projets 

vers de nouveaux horizons de pros-
périté, d’harmonie et de développe-
ment durable. Bien sûr, elle bénéficie 
d’un soutien chaleureux de la part 
de nos employés toujours aussi dé-
voués, qui l’aident à s’approprier les 
nombreux dossiers en route alors 
qu’elle prend les rênes de notre di-
rection générale. 

Je tiens également à vous annon-
cer que nous avons embauché Mme 
Annie Turcotte au poste d’adjointe 
administrative, qui complétera assu-
rément l’équipe de la meilleure des 
manières. Mme Turcotte possède 
toutes les qualités requises, en plus 
d’avoir une connaissance apprécia-
ble du milieu. Très à l’écoute des 
citoyens, sa débrouillardise et son 
professionnalisme seront gage de 
succès. Ensemble, nous sommes 
confiants que notre communauté 
continuera de prospérer sous la di-
rection de leaders aussi inspirants! 
Je termine en vous souhaitant un 
merveilleux été! Profitez du beau 
temps et de la richesse des activités 
sportives, de plein-air et culturelles 
qui sont offertes chez nous, pour le 
plaisir et le divertissement de cha-
cun d’entre vous!

Mot de la mairesse

Marie-Josée Larouche
Mairesse de Labrecque
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Nouvelle adjoiNte adMiNistrative

Bobby Côté
Siège 1

Finances•	
Travaux publics•	
Corp. de développement•	
Loisirs•	
Village de pêche•	
Immeubles municipaux•	

robin Gauthier
Siège 3

Finances•	
Eau potable•	
Assainissement des  •	
eaux usées

Régie incendie•	
Sûreté du Québec•	
Sécurité civile•	
Comité urbanisme•	
Corp. de développement •	

Colombe Privé
Siège 4

Finances•	
Protection des lacs •	
et bassin versant
Église•	
Culture•	

Politique familiale •	
Centenaire•	
Embellissement et •	
horticulture

annick Bouchard
Siège 5

Ressources humaines•	
Finances•	
Comité urbanisme•	

Culture•	
Maison des jeunes•	
MADA•	

Lucie Boivin
Siège 6

Ressources  •	
humaines
Finances•	
Protection des lacs •	

et bassin versant
Culture•	
Festival country•	
Centenaire•	
Chalet municipal•	

marie-Josée Larouche
Mairesse

Ressources humaines•	
Finances•	
Centenaire•	
Parc industriel secteur Nord•	

implication du ConseiL
Lia Tremblay
Siège 2

Finances•	
Loisirs•	
Centenaire•	
Municipalité nourricière•	
CE école St-Léon•	
Bibliothèque•	

Heures d’ouVerture 
des bureaux municipaux : 

Lundi au jeudi : 
8 h à 12 h et de 13 h à 16 h

Vendredi : 8 h à 12 h 

FerMÉs pendant les  
2 semaines de la  

construction soit du  
22 JuILLet Au 2 AoÛt

Bon été !
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NouVeLLe rÉgLeMeNtAtIoN 
dans le cadre de l’adoption du 
dernier règlement modifiant le rè-
glement de zonage N° 300-07 de 
la municipalité (règlement n° 410-
24), voici un résumé des modifica-
tions apportées :

BâtIMeNts de MAtÉrIAux  
FLexIBLes 
Pour les commerces, industries et 
les entreprises agricoles, il sera pos-
sible maintenant de construire des 
bâtiments en toile comme bâtiment 
accessoire ou bâtiment principal 
dans certain cas.  Cependant, ce 
type de bâtiment pourrait demander 
des plans d’ingénieurs et/ou d’ar-
chitectes afin de pouvoir autoriser 
ceux-ci.  Un permis de construction 
est nécessaire pour l’implantation de 
ceux-ci.

ABrI d’Auto 
Les abris d’auto sont désormais 
autorisés en annexe à un bâtiment 

accessoire et peuvent être construits 
indépendamment également sans 
être annexés.  Leur superficie n’est 
pas comptabilisée dans les bâtiments 
accessoires lourds.  La superficie 
d’un abri annexé à la résidence est 
fixée maintenant à 70 m² et la super-
ficie d’un abri annexé à un bâtiment 
accessoire ou indépendant est fixée 
à 40 m².  Un permis de construction 
est nécessaire pour l’implantation de 
ceux-ci.

gLorIette (gAzeBo) 
La superficie des gloriettes a aug-
menté à 40 m² au lieu de 24 m².

MINI-MAIsoN 
L’implantation de mini-maisons est 
maintenant permise dans le sec-
teur entre le chemin du Ruisseau et 
le chemin de la Baie.  La superficie 
d’une mini-maison doit être entre 
20 m² et 50 m² et d’autres normes 
s’appliquent.

ProteCtIoN des PuIts  
d’eAu PotABLe 
À la suite de l’identification de la 
nouvelle aire de captage des eaux 
souterraines des puits municipaux, 
la cartographie et les nouvelles nor-
mes applicables ont été mises à jour 
au règlement de zonage.

CoNteNeurs à des FINs 
d’eNtrePosAge 
Il est maintenant possible d’installer 
jusqu’à 4 conteneurs à des fins d’en-
treposage sur les propriétés agrico-
les ou forestières (par unité foncière) 
au lieu de 2.  Pour les commerces, 
ce nombre demeure à deux.  Pour 
l’usage résidentiel, l’installation est 
toujours prohibée.  Dans tous les 
cas, un certificat est nécessaire pour 
autoriser leur implantation.  

Tommy Larouche  
Inspecteur municipal

Chronique de L’insPeCTeur

C’est avec une profonde gratitude que nous célébrons aujourd’hui les 
30 années de service de notre inspecteur municipal, Tommy Larou-
che. Son dévouement, son expertise et son engagement l’ont posi-
tionné comme un pilier essentiel de la municipalité.

Au cours de ses trois décennies de service, Tommy a accumulé une 
série de réalisations et de contributions significatives pour la muni-
cipalité. De la résolution des défis complexes au rôle de conseiller 
avisé pour ses collègues, son impact s’étend bien au-delà de son rôle 
officiel. Sa présence est synonyme de cohésion, de collaboration et 
de croissance pour Labrecque.

Félicitations pour cette impressionnante étape dans ta carrière, Tom-
my ! Nous te remercions pour ta contribution inestimable et te sou-
haitons encore de nombreuses années de succès.

Avec reconnaissance!
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La Corporation de développement de 
Labrecque souhaite remercier Mme 
Louise Coté, qui quitte son poste de 
présidente après 12 ans d’implica-
tion au sein de l’organisme. Nous 
la remercions pour sa contribution 
et son engagement envers la com-
munauté, nous lui souhaitons bonne 
continuité.

La Corporation de développement 
de Labrecque, en collaboration avec 
la municipalité, est heureuse d’an-
noncer son soutien à l’entreprise La 
Ferme végétale, via son programme 
d’aide financière aux entreprises. La 
Ferme Végétale se prépare à pro-
poser un éventail de produits frais 
et saisonniers, tous cultivés dans le 
respect de l’environnement. En pré-
vision de cette nouvelle offre, ils ont 
déjà planté des pommiers et d’autres 

arbres fruitiers, enrichis-
sant ainsi leur écosystème 
agricole. Leur passion pour 
l’apiculture contribue également à 
la vitalité des différentes cultures de 
Labrecque et à la production de miel 
local. 

Pour en savoir plus sur leurs projets 
et initiatives :  
www.lafermevegetale.ca

Corporation de déveLoPPemenT : 
au service de ses citoyens

La saison estivale est déjà amorcée 
et ça bouge à l’Association.

Grâce aux résultats du sondage que 
nous avons tenu en juin 2023, nous 
sommes en mesure de regarder vers 
l’avant avec un plan stratégique.

Pour 2024, nous continuerons à 
prendre les mesures de transpa-
rence de l’eau et l’échantillonnage 
de la qualité de l’eau du lac et des 
ruisseaux. L’amélioration des bandes 
riveraines, qui est le bouclier de pro-
tection de notre lac, est une priorité.

L’UQAC entreprendra sous peu une 
recherche dans la partie la plus 
profonde du lac à la recherche des 
contaminants pouvant s’y trouver. 

Nous remercions Monsieur Guy Forte 
d’avoir initié ce projet en contactant 
les responsables pour les convain-
cre du bien-fondé de cette démar-
che. Grâce à sa ténacité, l’université 
s’engage à nos côtés dans un projet 
unique et novateur.

Protéger notre lac par des actions 
citoyennes simples : nettoyer notre 
embarcation avant sa mise à l’eau 
grâce à la station municipale de lava-
ge et regarnir la bande riveraine car 
elle permet de protéger les berges.

Le taux de participation à l ’AGA a 
été exceptionnellement faible soit 20 
participants. Que se passe-t-il?

Nous remercions Clément Mailloux 
et Jocelyn Martel qui nous quittent 
après un engagement de grande 

qualité. 

Nous pouvons compter sur trois per-
sonnes ceux qui se jointes à nous 
lors de l’assemblée générale : Alain 
Cliche, Jacinthe Girard et Johanne 
Simard. Cet engagement demande 
environ 2 heures de présence un 
soir, par mois. Comme les défis en-
vironnementaux seront de plus en 
plus présents, nous recherchons 
des administrateurs pour combler 3 
postes : 1 poste pour 2 ans et deux 
postes pour un an.

Un merci particulier au Jardin Scul-
lion pour la commandite d’arbustes 
attribués lors de l’AGA.

Nous vous souhaitons un très bel 
été.

Rina Gagnon / fin de mandat 

association pour la ProTeCTion du LaC LaBreCque

Le programme d’aide financière aux entreprises est toujours disponible, pour 
en savoir plus, contactez M. Samuel Girard,  

samuel.girard@ville.labrecque.qc.ca, 418-481-2022 p.2903.
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Depuis le 2 juin 2023, il est obli-
gatoire de laver toute embarcation 
avant d’accéder au lac Labrecque. 

L’objectif d’implanter une station 
de lavage d’embarcations est de 
préserver la qualité de l’eau du lac  
Labrecque et de prévenir l’intro-
duction d’espèces aquatiques en-
vahissantes.

Une espèce aquatique envahissan-
te (EAE) peut être végétale, animale 
ou être un micro-organisme (virus 
ou bactérie) introduite hors de son 
aire de répartition naturelle et dont 
l’établissement ou la propagation 
constitue une menace pour l’envi-
ronnement.

Les impacts causés par les EAE 
sont considérables, autant d’un 
point de vue écologique, écono-
mique que social. Les EAE sont la 
deuxième menace mondiale pour 
la biodiversité, après la destruc-
tion des habitats. Une fois qu’une 
population d’EAE est établie dans 
un écosystème, il devient difficile, 
voire impossible, de l’éradiquer et 
son contrôle représente des coûts 
importants et récurrents. C’est 
pour cette raison que la prévention, 
la détection hâtive et les interven-
tions rapides sont des mesures clés 

dans la lutte aux 
EAE.

Les embarcations 
qui ne sont pas 
nettoyées peu-
vent transmettre 
des EAE d'un lac 
à l'autre. C’est 
pour cette raison 
qu’il est essentiel 
de nettoyer son 
embarcation de la 

bonne façon, avec les bons équi-
pements requis.

Que ce soit sur un terrain privé ou 
au débarcadère de Labrecque, les 
usagers du lac sont maintenant 
dans l’obligation de laver leur em-
barcation, incluant le moteur et la 
remorque, avant chaque mise à 
l’eau.
- La station de lavage d’embarca-

tions est située derrière l’hôtel 
de ville, à même le bâtiment. 

   (À moins de 200 mètres du dé-
barcadère, présence de signali-
sation)

-  L’utilisation de la station de lava-

ge d’embarcations est gratuite.

La marche à suivre se trouve sur le 
panneau d’indication directement 
sur place. Il est également possible 
de consulter les vidéos informati-
ves sur la chaine Youtube de Ozero 
Solutions.

Pour nettoyer adéquatement son 
embarcation, il faut :
-  Une machine à pression avec 

minimum 2600 Psi;
-  Être à plus de 30 mètres de tout 

cours d’eau;
-  Nettoyer l’embarcation, le mo-

teur et la remorque et toute 
surface en contact avec le plan 
d’eau;

-  Vider toute l’eau de l’embarca-
tion (cale, vivier, etc.).

Il est important que, tous ensemble, 
nous travaillons à sensibiliser les 
membres de la collectivité, les plai-
sanciers, les pêcheurs et les touris-
tes au problème des espèces en-
vahissantes, dans le but de garder 
intacte la qualité de l’eau de notre 
joyau local qu’est le lac Labrecque. 

station de lavage d’emBarCaTions
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C’est avec grand plaisir que les membres de la Table de Concertation en 
Sécurité Alimentaire Lac-Saint-Jean-Est vous informent l’arrivée d’un « Es-
pace-Partage » à Labrecque.

L’Espace-Partage vise à diminuer le gaspillage de nourriture, à valoriser les 
surplus et à réduire l’insécurité alimentaire. Le frigo contiendra des surplus 
ou des invendus alimentaires et il sera mis à la disposition de toute person-
ne qui souhaite en profiter, et ce, tout à fait gratuitement. L’EspacePartage 
favorisera également l’engagement citoyen puisqu’il implique des organismes 
de la communauté, qui vise les saines habitudes de vie et qui incite les gens à 
avoir une consommation responsable. 

D’ailleurs, sur le comité responsable de L’Espace-Partage, il y a « Les Butineurs » qui tra-
vaillent à la cueillette des fruits et légumes dans le but de partager les surplus sur le territoire de la MRC Lac-Saint-
Jean-Est. Il y a également l’organisme « En Forme-O-Lac » qui favorise les saines habitudes de vie et la « Maison des 
Familles » qui possède, entre autres, La Maisonnée, une épicerie communautaire solidaire pour tous.

L’Espace-Partage n’aurait pu voir le jour sans la précieuse contribution de partenaires financiers. Les membres remer-
cient M. Éric Girard, député du territoire Lac-Saint-Jean-Est, qui par le biais de « Mon voisin, je m’en occupe » a contri-
bué financièrement au projet. Nous tenons à souligner la commandite du frigidaire par M. Denis Lavoie, propriétaire du 
commerce « Les Trésors de la rue Collard ». 

Dès maintenant, la Table de Concertation en Sécurité Alimentaire invite les gens du secteur à se ravitailler des denrées 
offertes par L’Espace-Partage qui seront disponibles jusqu’à la fin octobre. Par la suite, le frigo communautaire sera 
remisé pour la période hivernale. Il sera à nouveau accessible au printemps 2025.

Allô, je me présente,  ta maison des jeunes (La Ba-
raque)

Tu me demandes si je vais bien???  ohhh que oui, 
très bien même. On m’a trouvé un animateur et une 
aide-animatrice mais j’aurai besoin d’un autre ani-
mateur à l’automne,  si tu connais quelqu’un, tu le 
dis à ma coordonnatrice.

Notre intention est toujours de satisfaire les jeunes, 
leurs faire découvrir des activités intéressantes, di-
vertissantes et surtout enrichissantes. Des ateliers 
de formation tant pour nos jeunes que pour notre 
personnel.

Comme à chaque année, nous n’avons pas man-
qué d’activités, nous avons fait du ski, jouer aux 
quilles, aller à la cabane à sucre, aventure paint-
ball, jeux d’évasion, cinéma, soirée country, pyjama 
et, j’oubliais, nous ferons encore une grande sortie, 
cette été, et oui. 

Nous avons eu un beau marché de Noël, très belle 

activité pour découvrir pleins de beaux produits et rencon-
trer pleins de belles personnes.  Un  beau party de Noël 
également  le 8 décembre, mes jeunes ont été gâté,  sou-
per, jeux, cadeaux… ouff  et j’ai été décoré pour l’occasion, 
évidemment.

Surveillez nos publications sur notre page Facebook (Mai-
son des jeunes La Baraque). Je vous invite à nous suivre 
pour ne pas manquer nos sorties, évènements, publicité. 

Entre autre pour notre campagne de financement qui dé-
butera sous peu, vous pourriez gagner de beaux prix, tous 
les détails sous peu sur notre page Facebook et un peu 
partout. 

Ne te gêne pas, viens me rencontrer, mes animateurs sont 
vraiment gentils, accueillants, à l’écoute et j’en passe, viens 
me voir tu pourras le constater par toi-même, je suis là pour 
toi, ne l’oublie pas.

â bientôt 
Ta mdj et mon équipe : ma coordonnatrice Kathy St-Pierre

Mon animatrice Julie Simard, mon animateur Yoan Pelletier 
et notre aide-animatrice mais 

à l’automne animatrice, Léa Boudreault L
a

 
B
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LanCemenT de L’esPaGe-ParTaGe

m a i s o n d e s  j e u n e s
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C’est jeudi le 13 juin dernier qu’avait 
lieu la 2e édition de la soirée de re-
merciement des bénévoles de la 
municipalité de Labrecque. 

Dans le but de souligner la contri-
bution et le travail exceptionnel des 
bénévoles qui s’impliquent dans les 
différents organismes et comités de 
Labrecque, cette soirée était l’occa-
sion de fraterniser autour de bou-
chées, cocktails et d’un spectacle de 
musique. 

C’était également lors de cette soirée 
que la politique familiale municipale 
ainsi que la politique municipalité 
amie des aînés ont été lancées. 

Le comité de pilotage composé 
d’élus et de représentant du milieu 
a travaillé durant la dernière année 
à identifier les besoins des familles 
et des aînés. Suite à des sondages 
et des consultations, le comité était 
fier de présenter les politiques ainsi 
que le plan d’action qui s’y rattache. 
Un comité de suivi, principalement 

composé des membres du comité 
pilotage, travaille présentement à 
appliquer le plan d’action.

Pour consulter les politiques ainsi 
que le plan d’action,  présentez-vous 
à l’hôtel de ville pour une copie pa-
pier, ou encore rendez-vous sur le 
site internet de la municipalité.

De gauche à droite : Gérard Tremblay, Catherine Lagacé, Louise Coté,  
Kathy St-Pierre, Samuel Girard, Nicole Tremblay, Annick Bouchard,  

Colombe Privé, Cindy Maltais, absente : Louise Grand’Maison.

Bon été! 

Le Conseil d’administration du Club FADOQ de Labrec-
que vous souhaite un été rempli de soleil, de beaux 
moments avec votre famille et vos amis de même que 
de belles escapades à travers le Québec. 

Tout au cours de l’été, vous pourrez découvrir de nou-
veaux sentiers avec le Club de marche ou jouer au pic-
kleball sous le dôme. Pour plus d’informations, visitez 
la page Facebook, Ça marche à Labrecque ou encore 
appelez Joanne 438-580-6007 ou Émile 418-481-
2219 pour le pickleball. 

On se revoit en le 20 septembre au bingo ou le 28 sep-
tembre au méchoui. Surveillez nos communications 
sur Facebook ou par courriel. Nous vous réservons de 
nouvelles activités et des surprises.  

Le Conseil d’administration 
du Club FADOQ de Labrecque 

Louise Grand’Maison (418-481-1864),  
Joanne Tremblay, Émile Goupil, Louise Côté,  

Monique Hudon, Pauline Larouche, Martin Tremblay.

de labrecqueCluB Fadoq Une autre belle année de créations et de 
rencontres amicales se termine avec la 
venue du beau temps.

Prenez note que notre local sera fermé pour la période es-
tivale.

Les membres de l’A.F.É.A.S de Labrecque vous souhaitent 
de passer un très bel été et de bonnes vacances.

Profitez-en bien. Nous souhaitons vous accueillir en grand 
nombre en septembre.

Francine Gagnon, présidente.

aFéas

Il me fait plaisir, au nom de tous les bénévoles du comité de 
Bienveillance de vous souhaiter de passer un bel été tout 
en chaleur. En septembre vous aurez la visite des bénévo-
les pour le renouvellement de la carte de membre. Un gros 
MERCI de bien les accueillir.

Bonnes vacances à tous

Louisette Leclerc, responsable, 418-481-2096

BienveiLLanCeComité 
de



9JUIN 2024

BiBLioThèque
Suite aux travaux de restauration à 
l’automne 2023, la bibliothèque mu-
nicipale de Labrecque est ouverte au 
public tous les jours de semaine de 
8h à 16h ainsi que les mardis soir 
de 18h à 20h. Depuis la réouver-
ture de nos portes après quelques 
améliorations, nous avons constaté 
une augmentation significative de 
l’affluence et de l’activité dans no-
tre bibliothèque. Les rayons sont dé-
sormais plus riches en ouvrages, les 
espaces de lecture plus accueillants, 
les heures d’ouverture ont explosé et 
les nouvelles installations offrent un 
cadre propice à l’apprentissage via 
de nouvelles activités. 

De plus en plus de classes de l’école 
primaire Saint-Léon prennent égale-
ment l’habitude de venir la visiter sur 
semaine ! 

Ce n’est qu’un début !

Notez que pour la 
période estivale, la 
bibliothèque sera 
ouverte du lundi 
au jeudi de 8h à 
16h et le vendredi 
de 8h à midi. FER-
MÉE PENDANT LES 
2 SEMAINES DE LA 
CONSTRUCTION, 22 
JUILLET AU 2 AOÛT.

Cet hiver, vous avez fait la connaissan-
ce de Jennifer Normandeau, la nou-
velle gestionnaire du Relais des lacs, 
accompagnée de Dan, Sylvie, Edith et 
Logan !

Quelle découverte que cette nouvelle 
équipe au Relais motoneige ! Dès leur 
arrivée, on a senti que quelque chose 
de spécial se préparait.

Leur passion pour la bouffe, pour 
l’événementiel et surtout leur enga-
gement envers la communauté ont 
été la clé de leur succès. Les mo-
toneigistes et les citoyens ont été 
enchantés par cette nouvelle ère au 

Relais.

Et bonne nouvelle : ils ont déjà confirmé 
qu’ils seront de retour l’année prochai-
ne. Nous avons hâte de les retrouver 
et de vivre de nouveaux moments forts 
ensemble. Merci Jen et Dan pour cette 
saison mémorable, et à bientôt pour de 
nouvelles aventures ! 

reLais moToneiGe
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École sainT-Léon
Chers résidents de Labrecque,

Tout d’abord, je tiens à me pré-
senter, Stéphanie Gagnon, nou-
vellement en poste de direction 
dans les écoles de Labrecque et de 
Saint-Nazaire, et ce, depuis février 
dernier. J’ai commencé à travailler 
pour le centre de services scolaire 
du Lac-Saint-Jean en 2002 comme 
enseignante au primaire et j’en suis 
à ma troisième année d’expérience 
en tant que gestionnaire. C’est un 
réel plaisir pour moi de faire partie 
de la belle équipe de l’école Saint-
Léon, un milieu où la bienveillance, 
le respect et l’ouverture rayonnent.

L’année scolaire se déroule mer-

veilleusement bien et les vacances 
d’été arrivent à grands pas. Qui dit 
fin d’année, dit période d’évalua-
tions. Je profite donc de l’occasion 
pour vous rappeler que vos enfants 
doivent être présents et en pleine 
forme pour affronter cette dernière 
étape avant les grandes vacances.

L’école Saint-Léon est un milieu 
très actif où il fait bon vivre. Les 
élèves ont la chance de participer 
à plusieurs projets et activités. Une 
mention spéciale pour le projet de 
nos maternelles 4 ans, le restaurant 
des petits loups, nominé au gala 
régional d’Ose entreprendre. Féli-
citations à Mme Marie-Josée La-

rouche, enseignante, Mme Pascale 
Drolet, technicienne en éducation 
spécialisée et à nos 7 merveilleux 
petits loups!

Je profite de cette occasion pour 
vous souhaiter de merveilleuses va-
cances en famille. Prenez le temps 
de profiter de chaque instant et de 
vous reposer. Merci à tous, gens de 
Labrecque et entreprises locales, 
d’appuyer l’école et croire en la 
réussite de tous nos élèves.

De la part de toute l’équipe-école, 
bonnes vacances estivales!

Stéphanie Gagnon 
directrice

Les p’tits loups en action ou l’entrée à l’école par la porte du 
bonheur. Qui a dit qu’aller à l’école était ennuyeux? Ceux qui 
sont de cet avis ne suivent certainement pas leur formation 
à l’école Saint-Léon! Ici, on profite entre autres de l’exté-
rieur et des possibilités infinies qu’offre notre merveilleuse 
municipalité! 

L’accès à une cour d’école récemment revampée, une 
classe en plein-air, une serre, des jeux et de la verdure! La 
proximité des installations sportives, des zones boisées, des 
champs, du lac et ses richesses hivernales et estivales; tout 
est en place pour créer un contexte favorable à l’apprentis-
sage par expériences et à la création de projets de toutes 
sortes. Intégrés au même titre que “les grands” aux activités 
de l’école, les jeunes de la maternelle 4 ans qui ont débuté 
cette année leur carrière dans le milieu scolaire ont vécu 
des moments uniques. S’il vous effleure l’esprit qu’ils sont 
trop petits pour évoluer dans le milieu, sachez qu’il n’en est 
rien et qu’ils sont même devenus initiateurs de projets! Vous 
voulez quelques exemples de ce qu’ils ont accompli cette 
année? Attachez votre tuque (oui oui, même si nous sommes 
en juin), car l’éventail des réalisations et des sorties n’a eu 
d’égal que l’imagination débordante des enseignantes et de 
leurs Petits Loups! 

Les PeTiTs LouPs
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Le projet qui a principalement attiré 
l’attention cette année fut celui du 
Restaurant des Petits Loups. Dans 
le cadre du Défi OSE Entreprendre 
Saguenay-Lac-Saint-Jean qui vise 
à faire rayonner les initiatives en-
trepreneuriales des jeunes de la 
région du préscolaire au collégial, 
nos Petits Loups ont lancé un véri-
table restaurant de déjeuners dans 
leur classe! Offrant le repas du ma-
tin chaque semaine à un groupe de 
l’école, les jeunes ont accompli tou-
tes les tâches inhérentes à la tenue 
d’un restaurant: gérer l’inventaire de 
stock, prendre les commandes, pré-
parer la nourriture, monter les as-
siettes, assurer le service aux tables, 
débarrasser, ramasser la vaisselle, 
etc. Il va sans dire que toutes ces 
tâches étaient directement reliées 
aux apprentissages pertinents de la 
maternelle 4 ans et que le tout se 
déroulait dans le plus grand plaisir. 
Peut-être avez-vous eu l’occasion de 
les voir également offrir le déjeuner 
lors d’une rencontre de la FADOQ ou 
encore de regarder les vidéos qui 
ont circulé sur le web? Toujours est-
il que le projet s’est démarqué lors 
du Défi OSE Entreprendre et que nos 
Petits Loups se sont classés pour la 
finale régionale du Défi! 

Détrompez-vous si vous croyez que 
l’envergure d’un restaurant suffisait à 
occuper leurs semaines! Débordants 
d’énergie, les jeunes ont aussi dé-
terré des trésors sur la plage à l’aide 
de détecteurs de métaux, ont appris 
à patiner et se sont baladé en forêt 
à plusieurs occasions. Vous n’êtes 
pas sans savoir que l’école possède 
maintenant sa propre cabane à pê-
che, qui permet aux jeunes de s’ini-
tier à la pêche blanche et de passer 
de bons moments à l’extérieur. Que 

demander de mieux? Les amateurs 
de petites douceurs seront étonnés 
d’apprendre que les Petits Loups ont 
aussi fabriqué leur propre miel à par-
tir de fleurs de trèfle, ont cuisiné tan-
tôt des muffins, tantôt des gâteaux, 
on fait la cueillette de bleuets et de 
champignons et savent maintenant 
faire des semis! Nos artistes ont ré-
cemment participé à une pièce de 
théâtre filmée, ont bricolé plus sou-
vent qu’à leur tour toutes sortes de 
montages plus impressionnants les 
uns que les autres, en plus d’avoir 
confectionné leur propre chandail 
personnalisé en début d’année. Ah! 
Oui, j’oubliais. Ils ont élevé des sau-
mons et adopté une tortue qui habite 
la classe! Un petit spectacle de fin 
d’année avec ça? 

Au terme de cette énumération, 
vous aurez compris qu’en mater-
nelle 4 ans, on ne s’ennuie jamais! 
D’ailleurs, soulignons que sans les 
enseignantes extraordinaires (lire ici 
“d’une patience à toute épreuve”) 
et dévouées qui animent le groupe 
et font en sorte que tout se déroule 
dans une bonne humeur conta-

gieuse parsemée d’un peu de folie, 
fort à parier que l’éveil de nos minis 
n’aurait pas été d’une ampleur aussi 
importante. 

En tant que maman d’un Petit Loup 
totalement comblé par ces expérien-
ces inoubliables, je tiens à exprimer 
ma profonde gratitude à Mme Marie-
Josée Larouche, enseignante en ma-
ternelle 4 ans ainsi qu’à Mme Pas-
cale Drolet, éducatrice spécialisée, 
qui font des miracles au quotidien 
pour faire grandir nos enfants dans 
les meilleures conditions possibles. 

Je remercie également la direction 
de l’école Saint-Léon qui permet la 
concrétisation de tous ces projets. 
Je suis infiniment reconnaissante 
pour cette année d’entrée plus que 
positive dans le milieu scolaire et 
de l’immense contribution que vous 
aurez eue sur l’éducation de nos fu-
turs citoyens!

Les PeTiTs LouPs

Profitez
de l’été
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Bonjour à vous toutes et tous.

Après de nombreuses démarches 
auprès de la régie du bâtiment du 
Québec (RBQ) ainsi que le Ciusss 
et la fédération des résidences pour 
aînés, nous avons dû cesser notre 
bataille. La RBQ nous a avisé qu’il 
n’y aurait aucune dérogation en ce 
qui concerne les gicleurs. Donc, la 
Résidence doit faire installer des 
gicleurs dans tous ses espaces. Par 
la même occasion le Ciusss nous 
avisait que nous avions jusqu’au 
2 décembre 2024 pour compléter 
les études et les travaux d’installa-
tion. Notre hésitation à l’installation 
des gicleurs tenait au fait que notre 
Résidence a une sortie extérieure 
pour chaque chambre sans escalier  

ni ascenseur. 

Nos démarches ont débuté en avril 
avec un maître architecte et une 
firme d’ingénieur spécialisée dans 
l’installation des gicleurs. Nous de-
vrions connaître sous peu le coût du 
projet, ainsi que la subvention qui y 
est rattachée. Initialement, en 2019, 
le coût d’installation était estimé 
à 195 000$ et la subvention frôlait 
les 105 000$. Nous savons très bien 
que le coût d’installation en 2024 
sera plus élevé mais nous n’avons 
aucune nouvelle de ce que sera la 
subvention!

En discutant avec l’architecte, il 
devenait évident que nous devions 
trouver une porte d’entrée pour le 

système de gicleur et ses acces-
soires. Il nous a suggéré de faire un 
agrandissement extérieur, ou d’ac-
quérir le presbytère. La deuxième 
option a été retenue. Nous avons 
fait une nouvelle offre au conseil qui 
gère actuellement les actifs de la 
paroisse et nous en sommes venus 
à une attente qui satisfait les deux 
parties. La Résidence pourra ainsi 
recevoir l’installation des gicleurs 
par le presbytère et pourra conver-
tir les locaux de celui-ci pour offrir 
deux appartements supplémentaires 
avec tous les services. Nous avons 
déjà débuté les travaux pour relier le 
presbytère à la Résidence.

Gérard Tremblay, président

residencelabrecque@gmail.com  •  418 481-1654 • Suivez-nous sur Facebook

de labrecquerésidenCe

de LA BeLLe VIsIte
Le 18 juin nous avons reçu la visite 
des jeunes Les Petits Loups. Ce 
groupe d’enfant de la maternelle 4 
ans sont venus partager avec nous 
des muffins aux framboises qu’ils 
avaient cuisiné eux-mêmes le matin. 
De voir ces petites frimousses, très 
allumé, parler avec les résidents et 
les entendre posez des questions il-
lumine les yeux de nos résidents qui 
considèrent ces moments comme 

étant plus que précieux.

Parmi ces jeunes, il y avait Élie 
Tremblay, l’arrière-petite-fille 
de monsieur Rosaire Trem-
blay et de madame Henriette 
Bouchard, qui en passant ont 
fêté leurs 73 ans de mariage, 
étaient très fiers de nous la 
présenter comme étant leur 
relève.

Merci pour  la générosité des 
Petits Loups.

JArdIN CoLLeCtIF
Étant donné le manque d’effectif 
pour le jardin collectif, nous avons 
pris la décision de rendre ce dernier 
plus accesible pour nos résidents en 
leur offrant un nouvel aménagement 
avec des jardinières surélevées ce 
qui facilitera la cueillette ainsi que 
l’entretien du jardin. Par ce change-
ment, nous espérons que ce renou-
veau sera un havre de paix autant 
pour nos résidents que pour la com-
munauté. 

Nous vous souhaitons de profitez de 
l’été et de faire le plein d’énergie.

 Michelle Couture, dir. généraleRosaire Tremblay et Henriette Bouchard 
avec leur Élie
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PAtINoIre 
Encore un hiver extrêmement 
achalandé pour notre belle pati-
noire. Une saison de 15 semaines, 
avec un peu de jonglerie en raison 
de la température nous ont per-
mis d’offrir un excellent service. 
Merci à nos employés Raphaël 
Gilbert, Stacy Larouche et Xavier 
Privé pour l’entretien de la glace. 

CeNtre d’eNtrAîNeMeNt
Notre belle salle d’entraînement 
a fêté son premier anniversaire le 
20 février 2024. 
En 2023 nous avons atteint 204 
abonnements. La moyenne de 
membres actifs mensuellement 
se situe en 90-100 membres ac-
tifs. Nous offrons des forfaits très 
abordables pour nos étudiants 
et nos résidents.  Le centre est 
ouvert 24/7.  Les abonnements se 
font sur rendez-vous au 418-481-
2022 (2904). 

CAMP Jour 
Notre 14e Édition du camp jour 
sera en vigueur du 25 juin au 9 
aout 2024.  Nous sommes mainte-
nant à 45 inscriptions.  Beaucoup 
d’activités, de sorties, d’invités, 
sont au programme pour divertir 
et nos jeunes.  
Notre équipe d’animation a très 
hâte de débuter la saison : Stacy 
Larouche, Emmy Gagné, Anne-
Sophie Dion, Mélya Gagné et 
Édouard Poisson seront au poste 
pour cette édition ! 

sous Le dôMe
Nos 2 terrains de pickleball sont 
encore disponibles sous le dôme 
ainsi que celui du tennis. Un 3e 
terrain de picklball sera ajouté au 

travers celui du tennis mais sera 
doté d’un filet portatif. Ce terrain 
servira lors de soirée très acha-
landée. Les terrains sont dispo-
nibles en tout temps, en pratique 
libre et éclairés en soirée.

terrAIN BALLe 
Nos ligues jeunesse auront lieu les 
mardis à compter de 17h30 dès le 
4 juin. Nous avons atteint 50 ins-
criptions, 3 équipes de jeunes et 
2 équipes d’ados. La ligue adulte 
se poursuit également avec 4 
équipes mixtes les vendredis dès 
18h30 à compter du 31 mai. 

dAte à reteNIr
dimanche 23 juin :
St-Jean Baptiste au débarcadère

Mercredi 10 juillet : 
Course autocar Jeannois

séries de balle :
30-31 août 2024

tournoi amical :
6-7 septembre 2024

Nos Loisirs
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